

Éxito de la visita

La visita del Primer Ministro a Japón puede considerarse un éxito en todos los aspectos. Sus conversaciones con el Primer Ministro Miki y otros líderes japoneses resultaron muy provechosas y mostraron perspectivas simétricas, especialmente en lo que respecta a relaciones bilaterales. Durante la primera reunión de ambos Primeros Ministros, el Sr. Miki se hizo eco del deseo canadiense de robustecer todavía más las relaciones bilaterales en los campos políticos, económico y cultural. El señor Miki subrayó la similitud de ambos países en su calidad de democracias industrializadas, miembros de la región de Asia y el Pacífico y relaciones profundas e importantes con los Estados Unidos. Ambos líderes calificaron de excelente el estado actual de sus relaciones y convinieron en que deberían hacer esfuerzos en todos los campos por con-

seguir contactos más estrechos.

Aunque no hubo avances sensacionales en el campo económico y comercial, la estancia del Primer Ministro en Japón hizo patente los progresos realizados y la eliminación de apariencias engañosas. Los cambios no ocurrirán de la noche a la mañana y dependerán, en gran parte, de la actitud y proceder del mundo comercial canadiense. Sin embargo, los líderes japoneses, tanto gubernamentales como del mundo mercantil, reconocieron los esfuerzos de Canadá para conseguir una mayor industrialización y consideraron este desarrollo como un complemento que no se oponía a la propia estrategia de desarrollo industrial del Japón. Ambos Primeros Ministros convinieron en que las perspectivas eran promisorias en lo que se refería a mayores inversiones y una gama más amplia de intercambios comerciales entre ambos países.

al noroeste de Tokio, siendo ésta una de las primeras veces en que un dignatario extranjero visita esta región. En dicha ciudad, asistieron a una representación del teatro Noh.

Durante un almuerzo en el Club Nacional de Prensa de Japón, el último día de su visita, el Sr. Trudeau pronunció un importante discurso.

Antes de la salida de la comitiva, ambos Primeros Ministros publicaron un comunicado conjunto de 24 puntos en el que se aboga por vínculos más estrechos entre ambos países en los campos económico, comercial, político y cultural.

El Sr. Trudeau invitó al Primer Ministro japonés Miki a visitar oficialmente Canadá en una fecha acordada mutuamente, invitación que fue aceptada con gran satisfacción. Asimismo se extendió una invitación a los príncipes herederos de Japón, con la esperanza de que pudiese organizarse la visita en fecha conveniente para ambos gobiernos.

Clases por satélite entre Canadá y Estados Unidos

Recientemente comenzó a operar entre la Universidad Carleton de Ottawa y la Universidad Stanford de California, Estados Unidos, un enlace televisivo a través del satélite *Hermes*, lanzado desde Cabo Cañaveral, Florida, el pasado mes de enero.

Este sistema video sin precedentes permite que estudiantes de ambas universidades participen en clases transmitidas a través del continente en un intercambio de dos horas de duración durante cinco días por semana en un período de dos semestres.

A partir del 18 de octubre, los estudiantes de Carleton pueden asistir desde sus clases al curso sobre administración de instituciones de investigación dictado por el Profesor Hans Mark de Stanford. Los estudiantes de Stanford están inscritos en dos cursos de Carleton: el curso del Profesor Esin Ulug sobre redes de comunicación por computadora y el curso del Profesor B.A. Bowen sobre arquitectura de sistemas digitales.